

Redacción y Administración: Calle del ARR, núm. 55. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel Trimestre, 4,50 pesetas...

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS: ESPAÑOL: En la 1.ª plana, a 10 céntimos la línea del cuadro...

EL ANARQUISMO

Lo que ha dicho el ministro de Gracia y Justicia en la solemne apertura de los Tribunales.

En todas las materias hay siempre una actualidad, y, por desdicha, aquí, en la presente ocasión, al hablar de las penas y de los delitos hay una...

En el movimiento general de defensa que el crimen anarquista suscita en todas las organizaciones sociales ninguna puede disputar un puesto...

Al atribuir papel tan importante frente al anarquismo no creo ni puede creer nadie que el remedio del mal y de las causas que permiten su desarrollo estén sólo en la exagerada severidad...

Necesario es, pues, sin abandonar un momento la política de justicia y nivelación social, reprimir en el orden penal el crimen anarquista, y preciso es examinar si la legislación nuestra da ó no los medios necesarios para su eficacia.

No sin apariencia de fundamento se ha atribuido á la represión mas enérgica de la ley temporal dictada en 1896 una eficacia mayor para la represión del anarquismo. Aunque, en efecto, las estadísticas demuestran que mientras ha estado en vigor...

Sean cuales fueren las causas, y precisamente por algunas de las observadas, se impone con especial cuidado castigar severamente una manifestación, la mas peligrosa quizás del anarquismo...

Sin haber pasado inadvertido ni mucho menos en el artículo 6.º de la ley de 1894, esa manifestación, la mas cobarde, repugnante y peligrosa del anarquismo...

El Estado no puede poseer la seguridad de haberse acercado siquiera al ideal de organización social, ni puede impedir que el pensamiento, ya discurra, ya sueñe, vuele libremente en su anhelo de investigación y de mejora...

El Estado no puede poseer la seguridad de haberse acercado siquiera al ideal de organización social, ni puede impedir que el pensamiento, ya discurra, ya sueñe, vuele libremente en su anhelo de investigación y de mejora...

recho impone para la renovación de la vida jurídica. Si en algún caso la distinción se presentara oscura, habría garantías sobradas en la rectitud y experiencia de vosotros, encanecidos en esa constante labor...

Vuelvo, con lo que acabo de decir, á mi idea capital de que, en todos los aspectos de perturbación anarquista, es la acción reparadora de los tribunales primordial é insustituible. La conciencia social y la justicia popular experimentan á veces exaltaciones de temor, deseos de venganza, debilidades miedosas ó irreflexivo abandono...

Por eso yo, poco inclinado á las leyes especiales, he de presentar en plazo breve á la consideración de las Cortes, como ley complementaria del Código penal, una, donde, sin llegar á definirse los delitos sociales, como término mas genérico que el propio delito anarquista, se comprendan todos aquellos actos que atacan los fundamentos del orden social...

El estudio de la legislación comparada sobre la represión del anarquismo, demuestra con palpable evidencia, que nosotros, detenidos ante un exagerado respeto á que el Estado se abstenga de toda acción sobre la doctrina y los que en ella se escandan, nos hemos colocado en una situación de indefensión que trae como consecuencia necesaria que España sea en estos últimos tiempos el principal escenario de la protesta anarquista.

INTERMEZZO

Los derechos de sucesión en Inglaterra

La Westminster Gazette señala el enorme aumento experimentado en 1906 por los derechos sobre sucesiones en el Reino Unido. Desde el principio del ejercicio económico este aumento, con relación al mismo período de 1905, es de 786.000 libras esterlinas.

Entre las grandes sucesiones registradas en algunas semanas, figuran las de B. Beit, cuya fortuna está provisionalmente evaluada en tres millones de libras; la del padre de Mad. Asquith, esposa del ministro de Hacienda, que es de 3.151.970 libras, y la del fundador de una Sociedad de aguas minerales, que asciende á 1.247.022 libras.

En la mayor parte de los casos, los derechos percibidos por el Estado oscilan alrededor de un 10 por 100 sobre la fortuna heredada.

La "tulase," de Behring

Las primeras experiencias

El Dr. Bernheim, que personalmente ha presenciado en Strasburgo las experiencias de la tulase sobre doce enfermos, ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Los efectos son nulos, ó por lo menos insignificantes. He examinado con el mayor cuidado once enfermos sometidos á inyecciones de la tulase bajo la inspección de los Dres. Schepffer y Blumenthal, ayudantes de Krehl. Esos enfermos, colocados en excelentes condiciones higiénicas, no me han parecido en nada influenciados por las inyecciones.»

Algunos han aumentado de peso, como un estudiante de Medicina; pero en ninguno se han modificado las lesiones morbosas. Los mismos síntomas locales se observaban antes que después del tratamiento. Ninguna modificación había en las excreciones patológicas. En una palabra, ningún cambio ha habido fuera del aumento de peso en ciertos enfermos, cosa, por lo demás, fácil de conseguir con un buen régimen higiénico y alimenticio.

Pero hay más. He tenido ocasión de presenciar la autopsia del primer enfermo sometido á las inyecciones de la tulase, y he tenido el disgusto de comprobar, con gran número de otros colegas, que no solo la tulase no tiene acción sobre las antiguas lesiones, sino que se habían producido gran número de granitaciones nuevas, todas recientes, durante las inyecciones del producto y después.

No soy yo quien ha de juzgar los trabajos de mi ilustre colega de Marbourg. Pero, según las observaciones hechas en el hospital de Strasburgo, la eficacia del tulon y la tulase parece nula, y hasta al principio de los ensayos con el último producto, los informes dados por el doctor Behring al Dr. Krehl eran tan vagos, que el empleo de dosis muy elevadas, abandonado después, provocó reacciones enojosas y temibles.»

Por otra parte, en la revista especial Tuberkulosis, editada por la Unión Internacional contra la tuberculosis, el profesor Behring da por sí mismo algunos detalles sobre la tulase.

Según estos otros informes, el medicamento ha sido remitido solamente á determinadas clínicas y aplicado por médicos que habían trabajado con el Dr. Behring y se comprometieron á seguir las severísimas instrucciones de éste.

Afirma el Dr. Behring que las primeras experiencias han demostrado que la tulase no provoca en el hombre supuración alguna.

Se administra por inyecciones subcutáneas en los vasos sanguíneos ó simplemente por indigestión estomacal en leche esterilizada.

De todos modos, dice el mismo Behring que la tulase no es un agente terapéutico propiamente dicho; no reconstituye lo que la tuberculosis ha destruido; pero evita la propagación del mal, detiene sus progresos y facilita la acción curativa de la naturaleza.

La tulase debe ser empleada, para producir

sus efectos, con arreglo á las minuciosas instrucciones que dá su descubridor, y en dosis sumamente pequeñas.

Tal es el estado actual del terrible problema, estado que, si no del todo malo, no dá por lo menos esperanzas de que en plazo breve pueda ser realidad el deseo del Dr. Behring.

CUENTO EL HADA SECRETA

La huerfanita y su abuelo pasaban las primeras horas de la noche junto á la gran chimenea. El fuego, según la época del año, cambiaba. Durante el crudo invierno ardían los maderos troncados de Navidad; en el verano algunos troncos se escondían bajo las cenizas como castañas puestas á asar.

El caserón patrimonial vivía bajo su enorme sombrero de hiedra lo mismo que el jardín extenso, limitado en su fondo por el mar.

El viejo bidalgo se pasaba el año contando cuentos á su pequeña nieta, repitiendo tantas veces las mismas historias, que acabó por casi dar crédito á algunas de ellas. Hay niñas tan misteriosas, que cuando se las ve venir del jardín llevando algo en su delantal, sus ojos parecen anunciar tesoros. Cuando nos inclinamos y vemos frutos secos, hojas y piedrecillas coloradas las miramos sonriendo y silenciosos, porque comprendemos que todo aquello está encantado.

La huerfanita, sentada sobre las rodillas de su abuelo escuchaba, mirando la chimenea, hipnotizándose sus ojos de cinco años al fijarse en las llamas; el viento rugía fuera como una bestia desolada, el mar murmuraba en el horizonte. En cambio otras noches era tal la calma, que el primer ruisenor primaveral llenaba el aire con sus cantos armoniosos. Un olor de lluvia sobre verdura, de heno cálido ó de hojas muertas, según la estación, penetraba por las rendijas; llegaba el saltamontes ó chirriaba el minúsculo espíritu de los bosques.

Al terminar el cuento, la pequeña besaba á su abuelo, sin hablar, y se dejaba llevar á la cama. Ninguna noche dejaba al anciano sin besar también el anillo que éste llevaba en el meñique de su mano izquierda. Los dos habían convenido que en el usado ópaloo engarzado en aquella sortija habitaba un hada. Ella era la que hacía cambiar de color á la piedra, moviendo su ténica multicolor y sus fantásticos ojos pálidos. Desde el fondo de aquel pequeño universo de piedra, preciosa les protegía.

Luego de muchos años de vida común sucedió lo inevitable; la huerfanita era muy joven, el abuelo se hizo muy viejo y la muerte los separó de improviso. Tres días de tos y opresión; el cuarto murió.

«Llegó á comprender que se iba? La víspera de su muerte, encontrándose sólo con su nieta, sacóse el anillo, lo puso en el índice poseído de la pequeña, y, sin palabras, mirándola, hizo un signo queriendo decir: «Guárdala.»

A causa de una serie de combinaciones sucesivas, esta muerte y las tramitaciones de la herencia, cambiaron el destino de la antigua propiedad. También hay desgracias en la vida de las casas. Este caserón debió sentir mucho el abandonar su alma antigua y deliciosa, sobre todo al ver salir á su dueño tendido en su largo atand y llorar á la pequeña enlutada, que partió yendó á parar á casa una tía pobre, en un negro barrio de París. La vivienda se componía de dos estrechos cuartos; por las ventanas se veían solamente el ennegrecido muro de una fábrica y un pedazo de tejado; de cielo solo se veía un trozo, tan grande como un panelo. El vago ruido que subía de las calles afirmaba la fealdad de la vida positiva. Desde el momento en que entró allí la niña sollozante, comprendió que ya no oiría más cuentos de hadas.

La tía era una amabilísima persona, según la frase corriente. Por medio de algunas consideraciones sobre los reyeses de fortuna y la pérdida de seres á quienes se quiere, la buena tía trató de consolar á su sobriñita. Sin perder tiempo le enseñó los secretos de la vida del pobre, la envió á la escuela, y al llegar á los diez años le hizo recomendar medias y tener á su cargo la limpieza de la casucha.

No se veían hasta la tarde. Al lado del quinque de petróleo, bajo cuya luz comían y cenaban, las conversaciones eran también del color del día, tristes, y la huerfanita, sin saber el por qué, nunca contó el cuento de su ópaloo. Tampoco llevaba el anillo, que guardaba cuidadosamente envuelto en algodón en rama en una cajita de madera, escondido en el fondo del cajón en que guardaba todas sus cosas. Cuando la tía se enteró y le preguntó, respondió llorando que era un recuerdo de su abuelo. Su tía pensó que la huerfanita estaba tonta.

Cuando el azar hacía que su tía saliese á cualquier encargo, ella errocía como un culpable, su corazón dolorido latía muy fuerte y corría hacia su cajón. Cuando el anillo estaba en su dedo, la brillantez del ópaloo iluminaba todo el barrio; ella no veía el muro ennegrecido, ni el tejado de enfrente, ni el techo, ni nada. Se sentaba en un rincón á solas con su anillo, y por un instante se calmaba su nostalgia desgarradora. El hada evocada obraba como las buenas madrinas, y la débil muchachita encontraba en los reflejos poliféromos de la piedra todo cuanto había gozado y ahora no podía admirar: los crepusculos, que en otro tiempo había contemplado en la verde campiña, estaban allí dentro en un rincón de la piedra. Al mover la mano cambiaban los matices y aparecía el claro de la luna sobre el jardín, pasando los rayos á través de las ramas; luego la chimenea al lado de la que el abuelo contaba sus cuentos; luego el arco iris visto una tarde después de la lluvia; más tarde el mar. Llevando el anillo al oído, como se hace con las conchas, se percibía un ténue murmullo. Pero lo que mejor se distinguía en aquel bován multicolor, eran los vestidos del hada, que fantasmalmente pasaba sus vestidos, ya de amarillo de tigre, ya de luz de luna, ya de color de sol. La huerfanita, muchas veces no podía contener la risa, producida por sus goceos y su propia alegría; el ruido de sus ropas la hacían despertar de su ensueño; los tesoros desaparecían; el ópaloo era un ojo, un ojo descolorido como el de los muertos, redondo, sin pupila, que la miraba tristemente.

Entonces entraba la tía, escondida el anillo, besando furtivamente la piedra viscolor, minúsculo y magnífico palacio de lo maravilloso.

Un día la pequeña se sintió enferma; se acercaba á la edad que llaman ingrata (para hacerla aparecer ridícula) y que en realidad es la mas patética. Edad ingrata, triste reverso de la primer existencia en la que la poesía innata de los años

queda borrada por la pubertad y se pierde para siempre en el prosaismo de las personas mayores. Creo yo que los verdaderos poetas son aquellos que tienen siempre algo de niños.

Pálida metióse en la cama la pequeña misteriosa. A pesar de su pobreza, la tía llamó al médico. Entonces se representó en aquellos dos oscuros cuartos el gran drama de aquella alma de niña, que no se reveló á nadie desde la muerte de su abuelo, al mismo tiempo que la terrible tragedia de la falta de dinero, frente á la costosa enfermedad, el alquiler, todas las peripecias escondidas que, en general, componen la existencia de los modestos y que á la larga les esculpen en la cara la mueca característica de la costumbre, de la indiferencia.

Como la gravedad aumentaba, una mañana la tía salió clandestinamente, dejando á la pequeña adormecida en la cama.

«¿Quién le advirtió aquella soledad momentánea? Se levantó sobre la almohada por primera vez luego de ocho días, miró á su alrededor y quedó pálida en extremo. Debilitada, cogióse á los muebles fué, balanceándose, hasta su cajón. La caja de madera también en sus manos. Abrióla.

La sortija había desaparecido. Cuando volvió su tía encontraba en un estado lamentable, parecía asesiñada. Al pronunciar las primeras palabras, recobró fuerzas y gritó tan fuerte, llorando copiosamente y reclamando su anillo, que la tía temió algo y corrió á casa el médico.

«¡Delirad! ¡Se muere!» decía la pobre mujer gimiendo. Y el buen médico bajaba los escalones de dos en dos, moviendo su cabeza de hombre complaciente. Al llegar sentóse en el borde de la cama y la interrogó bondadosamente, pero jera el doctor tan ajeno al destino de aquella criatura! Ella, sin ver ni escuchar nada, pedía desoladamente su anillo, rújia recordando sus ensueños, su abuelo, su pasado. Entonces por vez primera descubrió su alma ante aquellos testigos incompatibles con ella, desolados, que no podían comprender el gran llamamiento que les hacía.

Al fin la tía, roja de vergüenza, tuvo que confesar al médico la miseria que la afrentaba diciendo que aquella mañana había llevado el anillo al Monte de Piedad y enseñaba la papeleta. Como la montera era de oro y pesaba bastante le habían dado por ella cuarenta francos; en onanito á la piedra, su lengua inconsciente y sacrilega pronunció tristemente esta blasfemia:

«La piedra, según me han dicho, no vale nada. El médico ofreció á la tía dos luises diciéndole fuera y trajese el anillo aprisa. Apoyando sus codos en el hierro trasero de la cama, esperó pacientemente. La enfermita, sin mirarle, jadeaba. Al oír abrirse la puerta exclamó:

«¡Mi anillo!» y la tía, abriendo la mano, se lo presentó brillante como una estrella.

Entonces esta niña tan dulce tuvo un movimiento brutal. Cogiendo el anillo lo llevó á su boca con tal ímpetu, que la piedra empuñada se estrojó entre sus dientes, y sus febriles labios se cortaron sangrando. Entonces, mirando con ojos de locura su ópaloo destrozado y manchado por la sangre, gritó con fuerza:

«¡Sangre, sangre! ¡Me han muerto el hada! ¡Me han muerto el hada!

Y el médico y su tía creyeron bueno recomendarle un poco, respondiendo al grito fúnebre que daba:

«¿Qué dices? ¿Es que hay hadas? ¡Estate quieta; no eres ya un muñeco!»—La huerfanita calló, como atarantada. Con sus manos caídas miraba alternativamente su anillo, y aquellas dos personas, incomodadas, con sus ojos, en los que se veía brillar algo de maravilloso. Acababa de comprender que su reino de la niñez, al que todo ser debe renunciar un día ú otro, había pasado ya. Debía, pues, entrar en la vida prosaica y dolorosa, y á causa de ello, su corazón de mujercita se rasgó en su pecho como el ópaloo destrozado en el que el hada acababa de morir.

LUCIE DELARNE MARDRUS.

(Del Journal). Traducido para LAS PROVINCIAS por Francisco Gallac-Palés.

INFORMACIÓN GRÁFICA

LA PRENSA Y EL JURADO

En la Memoria que, según costumbre de todos los años, ha leído el fiscal del Tribunal Supremo, D. Trinitario Ruiz Valarino, con motivo de la apertura de los Tribunales, hállase una afirmación, que por responder á un verdadero fenómeno social, cuya génesis y desenvolvimiento se ha operado á nuestros propios ojos, ofrece singular interés.

Nos referimos al progresivo perfeccionamiento de la institución del Jurado, debido, en la opinión respetable del primer fiscal de la nación, á la continua labor de la prensa periódica.

Mucho nos satisface oír de labios de tan elevado jurista concepto tan terminantemente afirmado y halagador en extremo para quienes uno y otro día contribuimos con nuestro grano de arena, con las pobres cuartillas donde vertemos nuestras ideas tratando de reflejar principios y orientaciones, á la poderosa mole intelectual que constituye en las sociedades modernas la prensa nacional.

Las instituciones nunca nacieron perfeccionadas, como nada que se crea nuevo y que viene á la vida lo es en sus comienzos. Ni el hombre nace sabiendo lo que luego aprende por desarrollo natural de su inteligencia y por esfuerzo de su estudio, ni la máquina sale ultimada de las manos de su inventor. Asimismo las instituciones tampoco pueden implantarse en los pueblos de manera que resulten acabadas desde que se inicia su funcionamiento, y mucho menos todavía en aquellas naciones, donde el nivel medio de su cultura, sus resabios del pasado, su propio carácter, su idiosincrasia, en una palabra, se presentan como verdadero escollo capaz de hacer que naufrague la más veneranda y mejor ideada institución.

Tal es lo que ha ocurrido con el Jurado en España. En nuestro primitivo Derecho procesal habían encarnado influencias bien distintas de la antigua legislación romana y del Derecho visigótico, pro-

ducto también de nuestro estado social de la Edad Media, y llegamos á los tiempos modernos con un Derecho que apenas si había recibido las auras purificadoras de las influencias liberales y democráticas. En el Derecho penal, singularmente, los procedimientos inquisitoriales, las oscuridades tenebrosas de nuestra manera de enjuiciar y los resabios de principios que ya las tendencias democráticas de todos los países iban poco á poco borrando de los Códigos, permanecían en los nuestros.

Mas al fin, el ambiente que en toda Europa se respiraba llegó á nosotros y principió á operarse la evolución de nuestro Derecho.

Del estudio del docto y de la cátedra, pasó al legislador, y la legislación de España principió á modernizarse con nuevos procedimientos y nuevas instituciones jurídicas, y un día fué el juicio oral y el público el que se instituyó, otro el Jurado.

Pero para éste no se hallaba del todo preparada la sociedad española, poco acostumbrada á usar de una tan importantísima institución como el Jurado, que cual la libertad de imprenta, la de asociación y el sufragio universal requieren un perfecto conocimiento de aquello que implican, y claro concepto de la misión que su ejercicio significaba.

«¿Qué de extraño tiene que quien nunca manejó una útilísima herramienta use de ella torpemente al principio? Pero aquí no echamos la culpa á los yerrores á quienes la manejaban, sino á ella misma, y así culpamos injustamente al Jurado de que el delincente escapase al fallo de la ley y de que el crimen quedase impune, muchas veces, cuando si la Institución pudiera ser responsable de que los jueces de hecho no supieran sustraerse á las preocupaciones dominantes, al medio ambiente en que vivían.

Todo parecía cuestión de lenta educación, y la prensa, otra de las instituciones á quienes también se le calumnia, tomó sobre sí la árdua tarea no acudiendo á doctrinales ni filosóficos discursos, sino diluyendo la sana teoría en el suelto, en el relato, en la información, en la noticia.

El pueblo avanzó mucho en su cultura, y la obra educativa, que se pensó lenta, ha sido rápida. El actual Jurado español funciona con meritorio perfeccionamiento.

Al reconocerlo así el recto criterio del fiscal del Supremo y proclamarlo inteligencia tan experta como la del Sr. Ruiz Valarino, no solo debe felicitarse la prensa de haber coadyuvado á este resultado, debe felicitarse la nación entera.

POLIUTO.

La Leyenda de Juan Orth

Sabido es que Juan Orth no es otra persona que el archiduque Juan Nepomuceno Salvador, hijo de Leopoldo II, gran duque de Toscana, y de María Antonieta de las Dos Sicilias.

Hace largo tiempo que, renunciando el archiduque á sus títulos y honores, y abandonando la fastuosa corte de Austria, desapareció, sin dejar tras de sí la menor huella.

Un día se supo que había embarcado en el buque «Santa Margarita», con rumbo á América. A partir de ese instante, el más impenetrable misterio tornó á envolver al archiduque. El nombre de Juan Orth había quedado en las imaginaciones como el de un viajero errante, que cerraba sobre él, voluntariamente, la losa del olvido. Los historiadores se encontraban, de ahora en lo sucesivo, ante un enigma impenetrable.

Ocorre, sin embargo, que cierto publicista uruguayo, el senador Eugenio Garzón, acaba de ofrecer á la curiosidad del público, en un libro interesantísimo, noticias precisas acerca del archiduque.

La obra de referencia, basada en documentos inéditos relacionados con el ilustre personaje, constituye totalmente el drama en que fué éste principal protagonista.

Garzón presenta al archiduque en el preciso momento de dar principio sus románticos amores con Milly Stübel, á la que cortejó bajo nombre supuesto. Relata luego el autor las luchas del archiduque contra la Corte de Viena, las circunstancias de su huida y las razones que la determinaron.

Por la parte esencial del libro es la referente al paradero actual del personaje austriaco. Una cuidadosa investigación permite á Eugenio Garzón asegurar que Juan Orth residió desde 1893 á 1903 en Concordia, provincia de Entreíos (República Argentina), habiendo trabajado algún tiempo en los astilleros de Nino, en Villa Rey (Paraguay). Por último, el archiduque embarcó el 28 de noviembre de 1905 para el Imperio del Mikado, donde, á juicio del Sr. Garzón, no será difícil encontrarlo.

DEL EXTRANJERO

El banquete de los partidarios de la paz. Berlín.—El 24 de diciembre se celebrará en esta capital el primer banquete organizado por la Sociedad Francoalemana de Amigos de la paz. A la invitación, hecha por la fracción berlinesa, han respondido ya 1.800 franceses y 6.000 alemanes. Entre los invitados franceses figuran muchas señoras, y entre éstas, la famosa madame Sevérine. Presidirán el banquete MM. d'Estournelles y Constant.

Los ingleses en Africa. Londres.—La tripulación del vapor «Tarquah», que acaba de llegar á Liverpool, procedente del Oeste de Africa, ha dado interesantes noticias de las operaciones militares recientemente efectuadas en la Nigeria meridional.

A consecuencia de la negativa de los indígenas, á quienes se pidió la devolución del cadáver del comisario adjunto M. Crewe Read, las tropas inglesas marcharon contra los naturales, derrotándolos en Owa.

Posteriormente tuvo lugar una nueva batalla, en la que resultó herido el capitán Waying, cuyas tropas quedaron en situación muy comprometida. El capitán Rudkin marchó á socorrer al capitán Waying, librándole del cerco puesto por los indígenas tras un serio combate, en que los ingleses sufrieron bastantes bajas, en que los ingleses se reconcentraron luego en Agbon, donde quedaron los heridos, dirigiéndose el esfuerzo de los contingentes útiles contra Owa, que fué tomada por asalto tras resistencia empuñada de los indígenas, que se rindieron el 2 de agosto. Los ingleses triunfaron en esta nueva acción 200 bajas.

El cadáver de M. Crewe Read fué desenterrado y trasladado á Benin.



Ruiz Valarino, fiscal del Supremo.

VALENCIA

El día de ayer fué relativamente fresco, y la emigración al campo y a la playa alcanzó proporciones verdaderamente extraordinarias.

Hoy comenzarán a desmontarse «Las Arenas», muchas barraquetes y casi todos los merenderos de la playa; los tranvías eléctricos y de sangre dejarán ya de ir hasta orilla del mar, y con todo esto puede darse por terminada la temporada de baños.

El ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones, ha tenido la atención de remitirnos el discurso que leyó ayer en la solemne apertura de los Tribunales, como asimismo el resumen de los asuntos civiles despachados por el Tribunal Supremo en el año próximo pasado.

Por lo que se refiere a los tribunales provinciales, Valencia figura en el núm. 23 en los asuntos terminados por la jurisdicción Contencioso-administrativa.

Por la tesorería de Hacienda han sido declarados incurso en el primer grado de apremio los contribuyentes morosos de los pueblos pertenecientes a la segunda zona de Torrente, primera de Alberique, primera y segunda de Enguera, Moncada, segunda de Alcir, Sagunto, segunda de Valencia y Sueca, Requena, Játiva y Villar del Arzobispo.

Igual declaración ha hecho respecto de Concepción Salvador, del Grao, y Josefa y Carmen Elib, de Pueblo Nuevo del Mar, por contribución urbana.

Los poblados de Campanar, Benicalap, Beniferri y Benimamet gozarán en breve de alumbrado eléctrico, pues el Ayuntamiento trata de contratar por subasta el citado servicio.

Como anunciamos, en el correo de Madrid marchará esta tarde a Jaén el arzobispo electo de Sevilla Dr. D. Salvador Castellote. Allí permanecerá hasta que reciba las bulas pontificias para tomar posesión de la Silla sevillana.

En el expreso de Barcelona marchó ayer a Tarragona el secretario del gobierno civil de aquella provincia D. Felipe Carroys Valls.

En el ascendente de Madrid salió D. Felipe Gnevois, y en el descendente de Barcelona, vino D. Estanislao Alberola Serra.

Ha sido adjudicado definitivamente el remate para la construcción de las aceras exteriores del puente de San José a D. Ramón Ferrer Galiana por la cantidad de 62.000 pesetas.

Si el Ayuntamiento confirma hoy el dictamen de la alcaldía, las obras comenzarán en breve y la carretera y el vecindario de Marchalones y del camino de Burjasot serán realizados los deseos acariciados desde hace muchos años.

En la Casa del Pueblo se celebró ayer mañana el anunciado mitin de protesta contra la autocracia y adhesión al pueblo ruso, reinando el más completo orden. Organizó el acto el Comité Obrero del Centro, y lo presidió el que lo es de la Sociedad, compañero Vicent.

Los obreros Piles y Brotons, el redactor de El Igualadino, Sr. Aznar, y los compañeros Almeida y Marco Miranda, pronunciaron en este mismo orden sendos discursos de tonos enérgicos que el auditorio aplaudió, así como al presidente, que hizo el resumen.

Por aclamación se acordó manifestar su adhesión al pueblo ruso, y auxiliarle moral y materialmente en su lucha contra el gobierno, y participar iguales sentimientos de simpatía a los obreros de Bilbao. Para cumplimentar el segundo acuerdo, se abrió una suscripción popular.

Han sido nombrados notarios: de la Ollería D. Guillermo Perez, de Chiva D. José María Mengual, de Puebla de Rugat D. Luis Code, y de Benilloba D. Cándido Santos.

Habiendo transcurrido los diez días señalados de admisión de solicitudes para proveer por concurso el taller de alpargatería de la prisión adscrita de San Miguel de los Reyes, sin que se haya presentado ninguna, se ha ampliado el plazo hasta el día 26 del actual, media hora antes de la apertura de proposiciones, cuyo acto se verificará en la Audiencia.

Aguá Colonia Oriu.—Clase extraordinísima. Compitiendo con las mejores, a todas las venció. Basta olfatearla para elegirla. Rechazad marcas sin crédito que os ofrezcan para ganar más los vendedores. Exigid la de Oriu en todos sitios. No os dejéis imponer, porque seréis engañados. Única española con premios Exposición Farmacéutica y Congreso IX de Higiene. Frasco, 3 reales; botella de litro, 5 pesetas; de 2 litros, 8'50 ptas.; de 4 litros, 16 ptas. Droguerías, perfumerías ó pedidla a Bilbao. Se manda franca porte estaciones.

Según nos escriben de Albacete el viernes último se celebró en la plaza de Toros de aquella ciudad el anunciado certamen musical. Tomaron parte las bandas municipal de Almansa; «La Cachachana», de Madrigueras; Unión Musical, de Albacete; Patronato del Cabañal (Valencia), y Municipal de Albacete. El primer premio (2.500 pesetas), fué adjudicado a la banda del Patronato del Cabañal, siendo recibido el fallo con estruendosos aplausos.

La junta del Sanatorio de leproso de Fontilles ha nombrado una comisión técnica para que ejerza su autoridad en todo aquello que afecte a la parte médica e higiénica del establecimiento. La formarán los Sres. Gonzalez Castellano, Guillem, Barberá, Zurriaga, Aguilár, Alapont, Stocker, Gomez y un delegado del Instituto Médico Valenciano.

También ha acordado, mediante la aprobación de la comisión técnica, admitir los servicios que ha ofrecido el médico D. Carmelo Belán, quien asegura haber encontrado el remedio seguro y radical de la enfermedad leprosa, y desea probarlo en el Sanatorio en las varias manifestaciones de este mal.

La señora condesa de Rótova ha regalado un carrito artanado, que servirá para conducir los enfermos con comodidad al establecimiento.

Instalaciones de cuartos de baño y aparatos para el saneamiento de habitaciones y subseulos, Malabouche, calle de Gracia, 9.

Café Parque Glorieta.—Concierto todas las noches. Jueves y domingos extraordinarios.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

En el altar mayor de la iglesia de las Escuelas Pías celebró ayer su primera misa el P. Vicente Gimeno de la Virgen de los Desamparados, resultando el acto tan brillante como solemne. Asistieron al celebrante, con capas de honor, los reverendos padres Calasanz Alcantarilla, rector de esta Residencia, y Salvador Chuat, prefecto de la de Castellón, actuando como diácono el P. Ignacio Marzo, y como subdiácono el P. Angel Martí. Fué apadrinado por doña Francisca Juaneda y D. Rafael Tarín, catedrático de esta Universidad. De la plaza Esturi, encargado el rector de la Residencia de Alcir, R. P. José Carbonell, quien en elocuentes frases demostró las excelencias del sacerdocio católico y la alta misión a él confiada.

La parte musical de esta solemnia no fué menos brillante, pues la capilla, formada por los conocidos artistas Sres. Ferris, de Pablo, Rodrigo y Pons, acompañados de nutrido coro, cantó la misa en mi, del Sr. Amorós, y varios motetes del maestro Cortina. Terminó esta función religiosa las amplias notas del Te-Deum, de Casas.

Enviamos al nuevo y virtuoso sacerdote nuestra enhorabuena más efusiva, que hacemos extensiva a sus ancianos padres, a su familia y a la institución Calasanz, que cuenta desde ayer con otro soldado más en su lucha contra la irreligiosidad y la ignorancia.

En el Desierto de las Palmas se ha celebrado estos últimos días una solemne fiesta, motivada por haber profesado un vecino de Valencia, otro de Tarragona y un huérfano de padre y madre. Con este motivo se congregaron allí más de cuatrocientas personas de Valencia, Tarragona, Benicásim y Castellón. Ocupó la Sagrada Catedral el P. Ludovico de los Sagrados Corazones, y asistió a la fiesta el provincial de la Orden Carmelitana, P. Roque.

Dicho día se inauguró en aquel convento una reforma, en virtud de la cual las señoras pueden penetrar en la iglesia, para oír misa, debajo del coro, en donde se ha colocado una reja que cierra la iglesia.

La festividad de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora se celebró ayer, con la solemnidad de costumbre, en todos los templos. En la Basílica Metropolitana comenzó la misa mayor a las nueve y media de la mañana, tomando parte la capilla de música. Al Evangelio ocupó la Sagrada Catedral el beneficiado Sr. Iruirita, quien desarrolló con gran brillantez los versículos 11 al 16 del capítulo VII, según San Lucas.

En la iglesia de las Monjas del Pie de la Cruz, que tienen por titular a la Virgen de los Dolores, se celebró ayer mañana, a las siete y media, misa de Comunión general, y a las diez, la solemne, oficiando el canónigo Dr. D. Rigoberto Doménech. Pronunció el sermón el cura de la parroquia de Bétera, D. Vicente Pastor.

Hoy, como festividad de la Impresión de las Llagas de San Francisco, habrá solemnisima fiesta en la iglesia del Convento de la Puridad. A las cinco y media de la mañana, misa de descubrimiento a las siete y media, la de Comunión general con plática por un padre franciscano, y a las diez, la solemne a grande orquesta y sermón por el reverendo P. José María Zaragoza, franciscano, celebrándola el hermano mayor de la V. O. T., reverendo Sr. D. José María Monmenen. Por la tarde, a las cinco, ejercicio último del quinario con trisagio, oraciones y canto de las Llagas, sermón por un padre franciscano, solemnisima reserva en la que oficiará el hermano Terciarío muy ilustre señor Dr. D. Miguel Sirvent, canónigo lectoral de esta S. I. B. M., procesión claustral y gozos en la capilla del Santo.

Noticias MILITARES

Ha sido nombrado vicepresidente de la comisión mixta de Reclutamiento de Cuenca, el coronel D. Joaquín Sanz Ramos.

El teniente coronel D. Emilio Gomez Trigo ha sido destinado a la zona de Teruel.

El comandante de caballería D. Bonifacio Ledesma Serra, ha sido destinado como excedente a esta tercera región.

Ha sido destinado al regimiento de caballería de Sagunto, el primer teniente D. Ernesto Gomez Garcia.

El profesor tercero de equitación militar don Luis Martí y Esponda, ha sido destinado al regimiento de cazadores de Sesma.

Ha sido destinado al ministerio de la Guerra el comandante de infantería D. Eduardo Gonzalez Peña.

Le ha sido concedida, para cuando le correspondiera ser colocado en activo, la vuelta al servicio al capitán de artillería D. Leopoldo Gorostiza y Alvarez.

Se han dado órdenes para que el día 1.º del próximo mes de octubre se incorporen a filas 117 soldados del regimiento de infantería Princesa, número 4, é igual número del de Vizcaya que se hallan disfrutando licencia trimestral, con objeto de que tomen parte en las próximas maniobras.

ESCOLARES

Mañana, a las siete y media de la misma, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio, calle del Mar, núm. 120, los exámenes de ingreso.

El miércoles, a las ocho de la mañana, los de las asignaturas de Lengua alemana (lectura y traducción) y Lengua alemana (escritura y conversación), y a las tres de la tarde los de la asignatura de Lengua inglesa (escritura y conversación).

El jueves último comenzaron los exámenes de ingreso en la Escuela Normal de maestros de esta ciudad, presentándose en cuarenta y tres aspirantes. Hoy empezarán los exámenes de asignaturas.

Por la subsecretaría del ministerio del ramo, han sido nombrados los siguientes maestros interinos: Doña Angela Campany Sanchis, de Gata, con 550 pesetas; doña Fructuosa Basillas Vera Garcia, auxiliar de una escuela de párvulos de Albacete, con 550; D. Juan Villanueva Albert, de una sección de la escuela graduada de esta ciudad, con 825; doña Joaquina Andrés, de Alcocer, con 550, y doña Antonia Sempere, de Villena, con 687'50.

SOCIEDADES

La Sociedad «Los XX» celebró anoche otra de sus amenas veladas. Se pusieron en escena las obras La tempranica, La reina mora y Bohemios. En la segunda se distinguieron la tiple señora Miralles y el barítono Sr. Estruch, y en la última obtuvieron muchos aplausos la tiple señorita Josefa Albors, el tenor Sr. Ruiz y las precoces artistas Isabelita Berenguer y Amparito Culla, quienes dieron gran realce a sus papeles de grisetas.

Notas ARTÍSTICAS

Hemos tenido el gusto de ver el diploma concedido como premio de honor en las regatas a vela, celebradas en nuestro puerto la pasada Feria de Julio. Está ejecutado sobre pergamino, y su estilo, del más puro Luis XV, es una prueba más de la habilidad, gusto y paciencia de D. José Llorens. Afecta la forma de orla, estando contenidos dentro de la misma y en la parte superior unas vistas de las regatas, con el balandro «Tartica», que obtuvo premio y el escudo del Club Náutico, figurando en el centro el escudo de la ciudad.

Notas AGRÍCOLAS

Ha surgido entre algunos labradores de Sueca la feliz idea de formar en esta población una Sociedad titulada la Defensa Agrícola, para los efectos siguientes:

1.º Representación de sus intereses donde sea necesario ostentarla.

2.º Gestión para obtener mercados consumidores.

3.º Reclamación de rebajas en las tarifas de transporte.

4.º Facilidades y actividad en las exportaciones.

5.º Regularizar las contrataciones en los términos que se conceptúan más ventajosos para los productores.

6.º Proporcionar abonos buenos y económicos.

7.º Ponerse en comunicación directa con los Sindicatos y organismos análogos.

Los patrocinadores de tan útil pensamiento creen que la Sociedad que proyectan puede funcionar desembarazadamente y desenvolverse con solo contar con 300 socios y pagar cada uno de ellos una peseta mensual.

SUCESOS

En la calle de Cerrajerías rieron ayer tarde Alejandro Luch, de 21 años, y Enrique Cucarella, de 30, disparando el primero contra éste dos tiros de revolver, que, por fortuna, no hicieron blanco.

Parece ser que entre ambos existían antiguos resentimientos.

El Guardia municipal núm. 168 detuvo al agresor, conduciéndolo al juzgado, en donde prestó declaración, siendo luego conducido a la cárcel.

En la casa de Socorro de Ruzafa fué asistido ayer Salvador Sabater Cases, de 76 años, al cual había atropellado un carro en la Carrera de Melilla, produciéndole una herida menos grave en una pierna.

Después de curado en dicha casa de Socorro fué trasladado al Hospital.

NOJAS REGIONALES

PATERNA.—Ayer se celebró en esta villa el sorteo de una jaca pamplonesa y un cuadro del Sagrado Corazón de Jesús entre las personas que han contribuido a la suscripción para las obras de reforma que han de realizarse en esta iglesia parroquial, siendo agraciados los núms. 434 y 1.001, respectivamente.

ALTURA.—La semana próxima comenzarán en esta villa las fiestas que anualmente se celebran a sus patronos San Miguel y la Virgen de Gracia. En el programa figuran funciones religiosas solemnes, procesiones, dianas, serenatas, corridas de vaquillas y cordá.

BURRIANA.—El domingo próximo se correrá en este Velódromo un match concertado entre el ciclista francés M. Altich y el tortosino Sr. Durán. Se cruza una apuesta de 500 pesetas.

CASTELLÓN.—Ha tomado posesión, con el ceremonial de costumbre, el nuevo presidente de esta Audiencia, D. Joaquín María Liácer Martín, cesando el Sr. Martínez, que, como magistrado más antiguo, ocupaba interinamente dicho cargo.

El primer domingo del próximo mes de octubre se celebrará en esta plaza una gran corrida de novillos, procedentes de una ganadería de Tortosa, los que serán estoqueados por aficionados de esta capital.

TORTOSA.—Hállase en su apogeo la operación de la vendimia en esta comarca. Los caldos serán este año ricos en alcohol y azúcar, y probablemente se cotizarán a precios remuneradores por su buena calidad y por la escasez de vinos en la región levantina, cuya cosecha ha experimentado este año sensibles contratiempos.

HERNIADOS

Hace más de seis años que es conocido en España el universal VENDAJE BARRERE DE PARRIS, elástico, sin resortes ni aceros, elogiado por cuantos médicos en Europa lo conocen y usan. El VENDAJE BARRERE es el único por excelencia en su clase, tanto en París como en el extranjero, que hace la verdadera contención de las hernias, por desarrolladas y voluminosas que éstas sean. Nosotros no aseguramos la curación de la hernia, porque ésta es imposible, y aquellos, mas atrevidos, que anuncian la cura con un braguero, será un engaño inocente a los herniados que así lo crean. Así, pues, debéis conocer el VENDAJE BARRERE antes que nada; con éste llevaréis una contención tan absoluta, que evitaréis su progreso. El VENDAJE BARRERE tiene su gabinete de aplicación con ensayos gratis.

MONSIEUR BARRERE, especialista en París, DE PASO EN ESPAÑA, tendrá el gusto de practicar gratis cuantos ensayos deseen los pacientes en VALENCIA, Hotel Inglés, el viernes 28 y sábado 29 de setiembre, Barcelona, a la sucursal, Carmen 15 y 17, el lunes 1, martes 2 y miércoles 3 de octubre.

Tratado con Francia

Para los viticultores

CIRCULAR

Dentro y fuera del Parlamento hemos reclamado la necesidad de concertar tratados de comercio que faciliten la exportación de nuestros vinos; pero importa que los viticultores sepan las cifras de nuestra exportación de vinos comunes para apreciar la conveniencia por nosotros proclamada, de conseguir en Francia rebaja de sus tarifas de Aduanas.

En el año 1905 se han exportado:

A Inglaterra 127.919 hectólitros.

A Cuba y Puerto-Rico 270.241

Al resto de América 337.959

A Asia y Oceanía 15.775

A Francia 757.911

Al resto de Europa y África 409.304

Es decir, que casi la mitad de nuestra exportación la realizamos con la República vecina, a pesar de sus cosechas abundantes y de los 12 francos que por hectólitro satisficemos.

En estos momentos se cruzan las primeras notas para una nueva convención comercial. Los viticultores franceses actúan sobre su gobierno para facilitar la reducción de tarifas en favor de nuestros vinos. Nosotros debemos hacer constar con rápida actividad las ventajas que para la viticultura tiene un tratado con Francia, en el que a cambio de otras justas concesiones se nos otorgue una reducción en los adeudos vigentes.

Rogamos y encarecemos a los Sindicatos y Ayuntamientos que con toda urgencia telegrafíen a los ministros de Estado y Hacienda, reiterando la aspiración de la viticultura levantina, para que en las negociaciones entabladas con Francia se consigan todas las ventajas posibles para facilitar la exportación de nuestros vinos comunes.

Valencia 15 setiembre 1906.

Por el Sindicato de Viticultores,

Fidel Garcia Berlanga

TEATROS

APOLO

En la función de esta noche debutará la tiple señorita María Marco, con El barbero de Sevilla. Mañana, día de moda, se estrenará la zarzuela cómica La reclinatoria.

PIZZARRO

Debutó el sábado con Sonámbula, y anoche volvió a presentarse con la misma ópera, la niña Margarita Beltramo, y en conciencia hemos de decir que la impresión total que nos produjo el espectáculo fué muy lamentable. Cuando hace algunos meses se presentó la precoz cantante en el escenario de Ruzafa, hubimos de hacer graves reservas al juzgar su trabajo, y hoy nos vemos precisados a insistir en ellas.

Gustamos la niña Beltramo en piezas de concierto, en todo aquel trabajo artístico que no aparezca como superior a sus fuerzas: luce entonces la cantante su gracia, su intuición, sus precozes aptitudes y condiciones; pero de ahí a cantar una obra como Sonámbula, media un abismo, que no seremos nosotros los que la aconsejaremos que lo intente saltar. Viósele el sábado y anoche, llegar al final de los actos, cansadísima, jadeante, aunque lu-

BAÑOS FUENTE PODRIDA

VIAGE DIRECTO DE VALENCIA AL BALNEARIO

Temporada oficial de 16 de junio a 30 de setiembre.—Médico-Director D. Enrique Salvá

Son las mejores aguas sulfurosas de esta región. Terminada la carretera desde esta temporada, los señores bañistas pueden salir de Valencia en el tren de las siete y llegar al establecimiento a la hora de comer, haciendo la vía cómoda.

Para detalles y prospectos: Fábrica de chocolates la Colonial Valenciana, calle de los Angeles; fonda de Oriente, calle de San Vicente; y tienda de la Palma, plaza del Mercado.

Teodoro Llorente.—Poesies triades.—Barcelona, 1906.

Este volumen de la Biblioteca Popular de L'Avenc contiene las siguientes poesias: Lo Rat Penat.—Visanteta.—Primavera.—La Canós del teuladí.—Cansoneia amorosa.—A la Reina de la festa.—A ma filla Maria.—La Barraca.—Flores sens nom.—Les glories de Valencia.—A Francesch Vinyas.—Ma filla Irene.—Plany de la teixidora.—Forts al cor.—El tabalet.—Vora l'urranch dels Algadins.—El Rosari de la viuda.—Misa d' alba.—Cartes de soldat.—A ma filla Josefina.—La barca nova.—Testament.

De estas poesias, Primavera, Cansoneia amorosa, Forts al cor, Vora l'urranch dels Algadins y La barca nova no están contenidas en el Nou Llibret de Versos. De venta en la librería de Serred, calle de Zaragoza; precio, CINCUENTA CÉNTIMOS DE PSESTA.

Gramófonos Cuesta

Salón Cuesta

GRAMÓFONOS CUESTA

FIN DE VERANO.—La Moda Elegante, en su número 34, ofrece una espléndida colección de grabados reproduciendo los modelos más bellos y más selectos de toques, blusas y sombreros de entretiempo para señoras y señoritas.

Actualidad y Arte.—En la sección de grabados del número XXXIV de La Ilustración Española y Americana llaman la atención una magnífica información fotográfica de los ejercicios de la sección de Artillería de la Escuela Central de Fuzos, y reproducciones de la monumental portada del Hospital de Santa Cruz, del general Angel, de las fotografías que han obtenido el primer premio en el Concurso de Santander y de cuadros y vistas de actualidad muy interesantes.

Se ha publicado el núm. 2 de la revista El Eco del Teatro, que inserta una extensa información teatral y varios retratos de distinguidos artistas.

Hemos recibido el núm. 27 de la revista mensual, órgano de la Colonia Sanatorio Regional de San Francisco de Borja, para leproso. Se ocupa extensamente de Mad. Pinelli y del Sanatorio de Fontilles.

Hemos recibido el número 1447 del periódico independiente de primera enseñanza El Magisterio Valenciano, que dirige con notable acierto el doctor normal don Pablo Solano Vión. Trata en su artículo de fondo de las reformas pedidas la comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio.

Hemos recibido el núm. 10 del periódico regionalista que edita Valencia Nova, órgano de dicha Sociedad. En el texto figuran las firmas de los Sres. Boix, Mateu Ferrer y Duran Tortajada.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar. Matrimonio: Andrés Sánchez con Valentina Ferrandis. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna.

Del distrito del Mercado. Matrimonio: Evaristo Muñoz con Trinidad Alepez. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 2. Defunciones: Ninguna.

Del distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: Francisca Pons Pérez, de 27 años, Doctor Monserat, 16, de fiebre tifoidea.—Isabel Vall y Sala, de 62 años, San Antonio, de occlusión intestinal.—Andrés March Alba, de 64 años, Alquería de Sorli, de hemorragia cerebral.—Marcelina Mora Espada, de 5 años, Socorro, 4, de tabes mesentéricas.—María Sorribes Llana, de 43 años, Hospital provincial, de coquecistia cancerosa.—Custodio Marco Sánchez, de 40 años, Manicomio, de parálisis general progresiva.

Del distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunción: Pascual Moré Navarro, de 61 años, Huerto de D. Vicente, 7, de hipertrofia cardiaca. Total: Matrimonios, 2.—Nacimientos, 3.—Defunciones, 7.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—La Impresión de las llagas de San Francisco, y San Pedro Arbúes, mártir, el octavo y la misa son de San Pedro Arbúes, con rito doble y color encarnado.

SANTOS DE MAÑANA.—San Lambert, obispo y confesor, y San José de Cupertino, confesor.

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia del convento de la Puridad. Se descubre a las cinco y media de la mañana, y se reserva a las siete de la tarde.

Mañana empiezan en la iglesia del Hospital Provincial.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Turno de San Vicente Ferrer. CORTE DE LA ALBA.—Nuestra Señora de la Divina Gracia, en la Catedral.

Cantos

En el Salvador, San Andrés, San Martín y Temple, a las ocho se celebra misa rezada y ejercicio en sufragio de las almas del Purgatorio.

Observatorio METEOROLÓGICO

de la Universidad de Valencia

16 de setiembre de 1906

A LAS NUEVE DE LA MAÑANA

Barómetro, 759'54; termómetro, 25'8; humedad, 81; dirección del viento, NO; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado.

A LAS TRES DE LA TARDE

Barómetro, 761'80; termómetro, 26'2; humedad, 86; dirección del viento, SE; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado.

DESDE LAS TRES DE LA TARDE ANTERIOR

Temperatura máxima al sol, 35'8.—Máxima a la sombra, 27'2.—Mínima a la sombra, 20'2.—Mínima el reflexor, 16'8.—Evaporación en milímetros, 39.—Lluvia en milímetros, 0'0.—Velocidad del viento en kilómetros, 25.

Observaciones astronómicas de hoy

El sol sale a las 5 horas y 43 minutos, y se pone a las 6 y 7. La luna sale a las 4 y 21 minutos de la mañana, y se pone a las 5 y 52 de la tarde.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE RUZAZA.—A las nueve de la noche.—El famoso Colón.—El vals de las sombras.—El recluta.

TEATRO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—La reina mora.—El pollo Tejada.—El barbero de Sevilla.

PETIT PATRIAS (Pintor Sorolla).—Único cine espectáculo parlante.—Todos los días bonito y variado programa, compuesto de diez cuadros, entre ellos «El Carnaval de 1906 en Niza» y el de mucho éxito «Bodas trágicas».

SECCIÓN COMERCIAL

Los arroces

SUECA.—Nos encontramos en un periodo de expectación, en lo que afecta al arroz, tanto por parte de los comerciantes, como por la de los cosecheros.

chando con su buena voluntad de siempre. El público le recibió muy bien y la aplaudió con cariño, sobre todo en el famoso rondó, que dijo a satisfacción completa del respetable.

Por lo demás, la función del sábado dejó mucho que desear: el tenor Sr. Franco, que debutaba, padecía una notable y evidente ronquera: cantó toda la noche a media voz y ni aun así evitó desarrugar el entrecejo al público, que en dos ó tres ocasiones exteriorizó visiblemente su disgusto. Los coros peor todavía, demostrando desconocer no solo la partitura, si que también la mas ligera y facil evolución.

Únicamente salvóse en el naufragio el Sr. Calvo, que visó la romanza del primer acto, siendo ovacionado muy justamente.

Añoche volvió a cantarse, como decimos al principio, la misma obra. La niña Beltramo estuvo mejor, siendo muy aplaudida, especialmente en el rondó.

El tenor Sr. Franco sustituyó el distinguido comprimario Sr. Ots, que salió del paso con gran discreción. Igual que la otra noche, el Sr. Calvo fué ovacionado en «su» romanza.

PLAZA DE TOROS

Con una buena entrada se celebró ayer tarde la «repetidamente» anunciada corrida, en la que los jóvenes novilleros Canario, Rubio y Cortijano, hubieron de entenderse con seis bichos de Flores.

Los seis tiraron ó mansos, no habiendo

Los primeros esperan que algunos de los segundos se vean precisados a vender, precisión que no es la más a propósito para determinar precios firmes de cotización...

Productos del Campo

Precios y Observaciones

Chelva 15.—Vino, a 110 ptas. la arroba: aceite superior, a 18; trigo huerta, a 3 la varchilla; centeno morrocho, a 275; cebada, a 2; nueces, a 3; patatas, a 1 la arroba; huevos, a 110 la docena; carbón pino, a 080 la arroba; broza, a 1; alfalfa seca, a 190; paja seca, a 070; coque amarilla, a 125 libra de 12 onzas; miel nueva, a 750 la arroba.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS EL 16 DE SETIEMBRE Vapor Cabo Corona, de Bilbao y escalas, con efectos; Vapor Nemrod, de Bermeo y escalas, con efectos; Vapor Manuel Espalzu, de Sevilla y escalas, con efectos; Vapor Tintoré, de Orán y escalas, con efectos; Vapor Congo, de Amberes y escalas, con efectos; Vapor Hanguendo, de Barcelona, en lastre.

Historia de dos tinos

Dicen los telegramas de París que han sido puestos en libertad condicional Teresa y Federico Humbert, los célebres autores de aquella famosísima estafa, que se hallaban extinguiendo su condena en las prisiones de Rennes y Thouars.

Anunciáronnos tiempo há que la gran Teresa proyectaba publicar sus Memorias. Ocasión propicia tiene para ello, ahora que están aún frescas; a buen seguro que, si quiere hacerlo, no le ha de faltar editor, estando en boga, como está, el género. Y dada la feliz imaginación que repetidas veces ha demostrado, esas Memorias pueden ser interesantes; por mas que para nosotros el interés sea no mas que relativo, ya que no en balde somos los españoles paisanos de Luis Candelas y en nuestro propio país tenemos muestras de los mas ingeniosos tinos.

Dos de estos, sumamente curiosos, acuden a mi memoria en este momento. Y he de relatarlos, pues en realidad merecen ser conocidos.

Del primero fué víctima un conocido prestamista madrileño, cuyo nombre no quiero citar. Sabido es que en el Monte de Piedad acostumbraban a no especificar en las papeletas de empeño cuáles fueran las alhajas pignoras, y que la cantidad que sobre ellas se prestaba venia a ser, cuando mas, el 20 por 100 de su valor. No ignorando nada de esto, cierto día de 188... presentéme en las oficinas del Monte un sugeto con un gran estuche de terciopelo, en que había poco mas de mil duros en monedas de oro corrientes, españolas y extranjeras. Manifestó al encargado de los préstamos que necesitaba para una urgencia de momento esa cantidad precisamente; que no quería desprenderse de aquel monetario, pues era un recuerdo que tenía en gran estima y que pretendía dejarlo empeñado en las 5.000 pesetas, para volver a sacarlo a los pocos días, apenas recibiese un dinero que esperaba.

Esta operación no ofrecía para el Monte riesgo alguno, ya que aunque el imponente no volviese a aparecer, las monedas eran legítimas y tenían todos curso legal, y los intereses estaban cubiertos con exceso en el premio del oro y la cantidad en que el monetario rebasaba los mil duros. Comprendió así el empleado; consultó con sus jefes, y a los pocos momentos la pignoración quedaba hecha. Entonces el imponente dirigióse a casa del prestamista aludido, con la papeleta en la mano, e inventándole una fantástica historia de joyas y apuros de no sé qué marquesa misteriosa, le ofreció la adquisición de aquellos tesoros en 2.500 duros.

Calculó el prestamista. El Monte no se equivocaba nunca en sus tasaciones; cuando daba 5.000 pesetas de empeño, era bien seguro que las alhajas pignoras valían 25.000 ó más. Dando lo que el vendedor quería, las adquiría en 3.500 duros—incluso los 1.000 del empeño—lo que era un buen negocio.

Y, por costumbre, regateó y se ahorró los 500 duros del pico. Dió por la papeleta 10.000 pesetas y se presentó en el Monte. Y por poco se muere de repente al recibir el precioso estuche monetario con los mil duros en oro!

El otro tino á que me refiero fué de mucho más modestas proporciones. Una portera de la calle de la Luna, ávida de meterse en cuanto no la importaba, husmeaba lo que por la calle ocurría. Y vió pasar á un obrero,

llevando en la blusa un hermoso siete y reñendo.

—¿Qué le sucede, buen hombre?—preguntóle la portera.

—Que un picaro carro me ha destrozado la blusa... Y cualquiera vuelve ahora a casa, á los Cuatro Caminos, á que la arreglen...

—No se apure por eso—repuso la portera compadecida.—Yo se lo coseré.

—Y yo se lo agradeceré á V. muchísimo—contestó el obrero.

Y ella cosiendo y él hablando, en pocos momentos hicieron grandes amigos. Para obsequiarla, hizo traer un café el obrero del vecino café de la Luna. Tomáronlo juntos, en amor y compañía; al despedirse, la portera ofreció enviar á su sobrinita al café con el servicio.

—¡No faltaba más...! Deje, lo llevaré yo—dijo el obrero.—Mil gracias y hasta la vista.

Y desapareció con el servicio mientras la portera pensaba qué excelente sugeto era.

Buen rato después llegó un mozo del café.

—¿Y el servicio?

—No lo han llevado hace ya tiempo?

—Cuando vengo á por él.

—Déjeme en paz y no sea bromista.

—¿Y? Usted sí que... Déme el servicio y págueme...

El obrero se había alzado con el santo y con la limosna. Nadie le volvió á ver. Y la portera tuvo que pagar el café, el servicio... y las costas de un juicio de faltas que se celebró á consecuencia de «unas palabras» con el camarero...

...¿Cómo han de asombrarnos las hazanas de los timadores extranjeros...?

MÁXIMO MANSO

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

La salud del sultán Abdul-Hamid

Londres.—El profesor Bergmann y su ayudante el Dr. Bier han llegado á Constantinopla, llamados con urgencia por los médicos de cabecera del sultán Abdul-Hamid.

Parece ser que la salud del soberano turco sigue inquietando, á pesar de las noticias optimistas que echaron á volar á raíz de la visita del sultán al selamlík y de la recepción de los embajadores de Francia é Inglaterra.

La debilidad de Abdul-Hamid es, según parece, cada vez mayor, aumentando con tal motivo la alarma de sus deudos.

Artistas europeos mal recibidos en Norte-América

Londres.—Según comunican de Nueva York reina gran efervescencia entre los miembros de la Unión de cantantes y coristas de la Opera metropolitana. Estos artistas, que como se recordará se declararon en huelga en 1905, han recibido aviso de que M. Conried había contratado en Europa á 60 cantantes, de los cuales 30 son alemanes y los demás italianos. La Unión quiere impedir que los citados artistas, que llegan mañana á Nueva York, desembarquen, alegando que semejante hecho implica una violación de las leyes americanas acerca del contrato del trabajo. M. Conried replica que los cantantes son artistas, y que por tanto las leyes no se aplican á ellos.

De la NOCHE

Madrid 16, á las 10'50 noche.

Lo que hará y lo que piensa el gobierno

Noticias de conducto autorizado me permiten asegurar el plan que piensa desarrollar el gobierno.

Mañana ó pasado llegará á Madrid el Sr. Lopez Dominguez.

Al siguiente día de su llegada se celebrará Consejo de ministros, y en él se acordará el referido plan.

La mayoría de los ministros aseguran que permanecerá funcionando el actual gabinete durante la próxima legislatura, y que se procederá á la elección de dos vicepresidentes del Congreso y de un secretario. Aun no se conocen los nombres de las personas que han de ejercer dichos cargos.

El gobierno, además de los presupuestos, presentará á las Cortes un proyecto de ley sobre las Asociaciones religiosas, asegurándose que está redactado en sentido ampliamente democrático. Presentará también otro proyecto sobre construcción de escuelas á la moderna, y, finalmente, otro suprimiendo gradualmente el impuesto de consumos, creyéndose que dicha supresión podrá ser total en un plazo máximo de dos años.

Ningún ministro cree que por ahora pueda haber crisis, añadiendo que si esta se plantea, sería después de abiertas las Cortes. Se añade que en este caso le sería ofrecido el Poder al Sr. Canalejas, quien formaría gabinete á base de los señores Navarro Reverter, Gimeno, García Prieto y Alvarado.

Si por circunstancias imprevistas no quisiera aceptar el encargo el Sr. Canalejas, le sería ofrecido de nuevo el Poder al Sr. Moret, y si éste tam-

Norberto y su mujer vivían como dos extraños bajo un mismo techo; á veces pasaban hasta semanas sin verse, y si tenían algo que comunicarse se escribían.

El castillo de L. estaba admirablemente escogido, y en él la duquesa á completa disposición de su marido: allí no podía contar con nadie, no podía aguardar á nadie, ni aun á su padre, que había muerto dos meses antes.

¿Qué pasó en el castillo de L. en la época del alumbramiento de la duquesa?

El secreto estuvo bien guardado. Solo este billete que escribí la desgraciada madre: «¡Piedad! ¡soy inocente! ¡devoledme á nuestro hijo! ¡revela algo de la horrible lucha que debí tener lugar.

Lo cierto es que el hijo de la duquesa de Champeo fué llevado por Juan al asilo de expósitos de Vendome, y que el hijo que se bautizó con los nombres de Renato María Gontran Dompair, marqués de Champeo, era el hijo de una pobre aldeana de las cercanías de Montoire á quien llamaban La Espigadora.

XIX

—¿Crees tú que sea una novela?—preguntó.

—Por la forma al menos...

El doctor se encogió de hombros. Mascarot entretanto se había levantado, apoyándose en la chimenea. Como tenía de costumbre, ajustaba sus anteojos; lo que, como sabemos, era en él indicio de graves explicaciones.

—Mejor que nadie—dijo Mascarot,—puede apreciar Catenac lo que hay de real y verdadero en esa historia; él, que es el abogado, el consejero del duque de Champeo, esto es, de ese Norberto cuya borrascosa juventud os acabo de describir.

—¡Oh!—dijo con forzada sonrisa:—ya había yo dicho siempre que nuestro amigo Bautistin había nacido para las letras! Toma la pluma, y al punto el agente desaparece para dar lugar al autor. Nos había prometido unas notas, y nos ofrece toda una novela.

El Dr. Hortebich observaba al abogado con desconfianza.

—¿Crees tú que sea una novela?—preguntó.

—Por la forma al menos...

El doctor se encogió de hombros. Mascarot entretanto se había levantado, apoyándose en la chimenea. Como tenía de costumbre, ajustaba sus anteojos; lo que, como sabemos, era en él indicio de graves explicaciones.

—Mejor que nadie—dijo Mascarot,—puede apreciar Catenac lo que hay de real y verdadero en esa historia; él, que es el abogado, el consejero del duque de Champeo, esto es, de ese Norberto cuya borrascosa juventud os acabo de describir.

—¡Oh!—dijo con forzada sonrisa:—ya había yo dicho siempre que nuestro amigo Bautistin había nacido para las letras! Toma la pluma, y al punto el agente desaparece para dar lugar al autor. Nos había prometido unas notas, y nos ofrece toda una novela.

poco aceptase, los candidatos serían entonces el conde de Romanones ó el Sr. García Prieto.

Los reyes

El día 24 del actual regresarán los reyes á Madrid, según se asegura en los centros oficiales. Los reyes irán á Aranjuez, presentándose en Madrid el día en que reanuden las Cortes sus tareas.

Lo que pasará en las Cortes

Una de las cuestiones importantes que primeramente crea el gobierno que se planteará á las Cortes será la de los aplicatorios.

El Sr. Junoy se propone, en una de las primeras sesiones, explicar una interpelación acerca del modo como ha sido planteada en Cataluña la ley de jurisdicciones.

Manejos bursátiles

El gobierno ha confirmado que los rumores referentes á un próximo levantamiento carlista en Cataluña, se deben á manejos bursátiles.

Respecto á las medidas que se decía que habían de tomar contra el obispo de Tuy por su reciente circular, el gobierno ha dejado el asunto á la resolución del Papa, esperando que éste desautorice á dicho obispo.

Toros

Esta tarde se lidiaron en la plaza de Toros de Madrid reses del Satillito. Los bichos cumplieron. Algabéo mató á su primer toro de una buena estocada. Bombita, al entrar á matar á su primero, fué suspendido y volteado, retirándose á la enfermería.

Algabéo mató al toro de media estocada buena.

Mazzantinito despachó á su primero de un pinchazo y una estocada.

Al cuarto le atizó el de la Algaba una estocada trasera, y al quinto una contraria. Para este diestro ha sido una buena tarde.

Al sexto toro lo retiraron al corral por pequeño, sustituyéndole otro de iguales hechuras.

Mazzantinito lo despachó de una estocada caída.

El parte facultativo dice que el diestro Bombita sufre una herida en el torax de cinco centímetros de profundidad, que le interesa la piel y el tejido celular.

Mitín

En el teatro Barbieri celebraron hoy un mitín los obreros albañiles, para dar cuenta de la forma como se solucionó la última huelga. El mitín fué de corta duración, concluyendo todos los oradores en que el oficio había obtenido un señalado triunfo.

Choque

En la Ciudad Lineal, frente á uno de los kioscos allí existentes, chocaron hoy dos tranvías de vapor. El choque fué tan violento, que las máquinas pararon en seco y los cristales de los coches se hicieron añicos. Seis pasajeros resultaron heridos de alguna gravedad. El pánico entre los pasajeros fué tremendo, sufriendo fuertes síncopec algunas señoras.

Mas toros

Comunican de San Roque que los toros de Satillito lidiados esta tarde, resultaron superiores. Montes estuvo bien, lo mismo que Bienvenida.

Entierro

Hoy se verificó el entierro del joven Félix que se suicidó en el Hotel Central. Los gastos de entierro, los ha costeado un tío del desgraciado joven.

No se sabe aun cuando será enterrado el otro suicida Armando Piñero.

El lance Linares-Soriano

Por orden del presidente de la Audiencia de Madrid, el juzgado de Alcalá de Henares instruye sumario por el lance Linares-Soriano, y al efecto, ha citado á declarar á los criados de la finca en donde se verificó el duelo.

También ha enviado exhortos á Barcelona.

Toros en Zaragoza

Los toros de Poves cumplieron, matando seis caballos. Relampaguito estuvo bien, siendo aplaudido al banderillar.

Su compañero Crespo, regular.

De San Sebastián

Comunican de San Sebastián que una comisión de Pamplona conferenció hoy extensamente con el Sr. Canalejas. Este cumplimentó hoy á los reyes.

El rey y la reina pasearon por las cercanías de la capital, regresando á Miramar á la hora del almuerzo.

En Ondarrieta se celebró hoy el aniversario del Sitio de los carlistas á San Sebastián.

En el campo de Ondarrieta se verificó el concurso hípico, que estuvo muy animado, asistiendo gran número de aristócratas.

Riña entre pastores

Dicen de Granada que en Espliana se celebraban hoy las fiestas en honor del Patrón del pueblo. Varios pastores organizaron un baile, durante el cual uno de ellos dirigió palabras ofensivas á varios compañeros, originándose con tal motivo una verdadera batalla, que acabó á tiros y á puñaladas.

De la reyerta resultó un muerto, un herido grave y tres leves.

Ni Catenac ni el Dr. Hortebich se habían permitido una observación.

Mascarot había escuchado con la aparente satisfacción de un autor que se deleita en su obra; pero en realidad, mientras aparentaba escuchar con fruición, por encima de sus anteojos espíaaba con mirada sagaz el efecto producido en sus asociados: el efecto fué tal como él lo había esperado.

Hacia ya un buen rato que había terminado la lectura, y Pablo, Catenac y Hortebich se miraban con estupor, esforzándose cada uno en resumir en su pensamiento los detalles que mas les habían admirado.

Todos se preguntaban por qué Mascarot había cortado su narración, al llegar el caso de sacar las consecuencias.

Catenac, cuya posición era tan falsa, fué el primero que logró sacudir la aprensión que dominaba á los asistentes á tan extraña lectura.

—¡Oh!—dijo con forzada sonrisa:—ya había yo dicho siempre que nuestro amigo Bautistin había nacido para las letras! Toma la pluma, y al punto el agente desaparece para dar lugar al autor. Nos había prometido unas notas, y nos ofrece toda una novela.

El Dr. Hortebich observaba al abogado con desconfianza.

—¿Crees tú que sea una novela?—preguntó.

—Por la forma al menos...

El doctor se encogió de hombros. Mascarot entretanto se había levantado, apoyándose en la chimenea. Como tenía de costumbre, ajustaba sus anteojos; lo que, como sabemos, era en él indicio de graves explicaciones.

—Mejor que nadie—dijo Mascarot,—puede apreciar Catenac lo que hay de real y verdadero en esa historia; él, que es el abogado, el consejero del duque de Champeo, esto es, de ese Norberto cuya borrascosa juventud os acabo de describir.

Ardides de agiotista.—Pautidas carlistas en

Barcelona

Los telegramas de Barcelona afirman que se aceptan con carácter grave los rumores de agitación carlista.

Dícese que de los pueblos Calella, Berga y otros, han desaparecido significados miembros del carlismo. Fuerza de Guardia civil marchó á Calella, donde, al decir de estos rumores, han aparecido grupos armados.

Las autoridades y la mayor parte de la opinión no se muestran muy intranquilos por el anunciado movimiento carlista, pues están poco menos que convencidas de que se trata de indignos manejos con fines bursátiles.

Algún hilo de esta burda trama tiene en poder suyo la autoridad y es muy probable que la desahaga antes de dar el resultado que esperan los que la urdieron.

De Barcelona han desaparecido casi todos los carlistas, incluso el titulado generalísimo Guillermo Moore.

Un telegrama de Berga manifiesta haber sido detenido un prestigioso cabeçilla carlista.

De la insurrección cubana

Un despacho de Nueva York dice que debe ser acogido con reserva el rumor que atribuye á Roosevelt la decisión de enviar determinados representantes á Cuba para que preparen diplomáticamente el desembarco de las tropas norteamericanas en la isla.

De la Habana cablegrafían que á diez millas de la capital hubo un encuentro entre rebeldes y leales, mandados estos últimos por el general Rodríguez, el cual ha regresado á la Habana, manifestando haber derrotado completamente á los insurrectos.

En la opinión ha causado extrañeza que no consumara esta victoria persiguiéndoles.

Atentado contra White

Telegrafían de Berlín que un judío, llamado Rosenberg, intentó asesinar en Baden-Baden al ex jefe del gobierno ruso conde de White.

El agresor ha sido detenido.

Mencheta.

De la MADRUGADA

Madrid 17, á las 2'30 madrugada.

Declaraciones del ministro de la Gobernación

D. Bernabé Dávila recibió anoche en su despacho oficial del ministerio á los periodistas, haciendo ante ellos las siguientes declaraciones:

«En toda España reina absoluta tranquilidad. No se ha confirmado el rumor de un levantamiento carlista, que, de realizarse, se deberá á manejos bursátiles. Todo se reducirá á una tempestad en un vaso de agua.

No niego con esto que las tales partidas puedan presentarse: únicamente sí que hasta ahora haya sucedido ello, y que de ocurrir, las tropas, bras actualmente, dificultarán el levantamiento y podrán sofocarlo con toda rapidez. De todos modos sabrán Vds. cuanto ocurra, pues tendré especial satisfacción en comunicárselo.

Los rumores de crisis son completamente fantásticos. El gobierno cuenta con la confianza de la Corona y aspira á merecer la del Parlamento. En el gabinete reina una completa unanimidad de pensamiento.

Es inexacto que se haya sometido la cuestión motivada por la pastoral del obispo de Tuy al Papa, aunque considero muy natural que el Nuncio la procure. Creo al ministro de Gracia y Justicia incapaz de conformarse con esta solución. Tampoco en este asunto existen divergencias entre los ministros.

Puedo negar á Vdes. el rumor que afirmaba haber sido nombrada una ponencia de cuatro ministros para redactar el proyecto de ley de Asociaciones. Esto es incumbencia mía y yo solo lo redactaré.

En mi presupuesto he introducido algunos pequeños aumentos, motivados por las reformas en Correos, que, como Vdes. saben, son reproductivas.

Los señores ministro de Estado y embajador de Francia, sostienen en la actualidad no interrumpida negociación sobre el tendido de un teléfono directo entre París y Madrid.

La herida del Bombita

Se ha agravado en su estado el diestro Bombita. La herida que tiene mide catorce centímetros en vez de cinco, como se dijo al principio. Créese que no podrá torear este año.

Incidente en las fiestas de Bilbao

Un telegrama de la capital de Vizcaya comunica que prosiguen las fiestas con gran desanimación. Ayer noche se celebró un concierto en el Arsenal, cantando el orfeón Euskaria varios aires vascos.

Para finalizar cantó el Guernicako-Arbola siendo los orfeonistas estrepitosamente silbados por el público, á causa de que, siendo todos bizcarreros cantaron cubiertas las cabezas, el programa anunciado excepto el himno ya dicho. Además de la silba ocasionó varias disputas, que, gracias á la intervención de la fuerza pública no pasaron á mayores.

Banquete

La colonia mejicana y mas conocidas comerciantes de Santander han celebrado un brnquete

forma, un tanto novelesca, que tiene el relato. ¿Te ofendes por ello?

—¿Yo? no tal, eso es todo lo más una torpeza. Mascarot no estaba de humor de bromas, y dijo con tono que, aunque amistoso, no dejaba de ser serio:

—Catenac ha recibido ya algunas confidencias importantes de su noble cliente; pero se ha guardado muy bien de comunicármolas. ¡Es más: sabía que nosotros corríamos á una perdición cierta, y nos dejaba correr, sin duda con el propósito de verse de una vez libre de nosotros!

El abogado quiso protestar, pero el agente, con un gesto imperioso, le detuvo.

Después de una pausa, el agente continuó: —A veces un hueso sirve á un anatómico para construir en su mente el esqueleto de un animal. Yo sería un desdichado observador si deduciendo por lo conocido lo desconocido, no pudiera restablecer la historia exacta de personas á quienes estudio hace muchos años. Creed, sin embargo, que no he tenido que hacer grandes esfuerzos de imaginación, y en mi manuscrito la forma romántica que en él os sorprende no es mía, es de la señora condesa de Musidan, de Diana.

—¿De Diana?

—Sí, amigo Catenac, y de Norberto, porque yo he trasladado sus mismas expresiones al pie de la letra. ¿Te asombra?

—Me parece...

—¿Has olvidado la correspondencia sustraída á la condesa de Musidan? Es una mujer cuidadosa, y había conservado, no solo las cartas de Norberto, sino las suyas propias, que aquí, como sabéis, le devolví.

—¿Y las tenemos?

—¡Todas! Cada una con su respuesta: es una verdadera novela de amor en cartas. ¡Lo que os he leído es un páldo resumen!

Hortebich no pudo contener un ademán de admiración.

—Ahora—exclamó—comprendo los terrores de la condesa de Musidan, y yo, amigo mío, te acusaba de imprudencia. Tienes razón, con tales armas puede uno atreverse á todo. La condesa de

en honor del consul de aquella República. El acto resultó de una gran trascendencia política.

Al descorchar el Champagne se pronunciaron entusiastas brindis, encaminados á estrechar los lazos de amistad entre ambos Méjico y España.

Mas noticias de toros

Jerez.—Toros de Peñalver malos. Lagartijo pésimo, y Pepeto no mucho mejor.

Sevilla.—Los bichos de Perez de la Concha resultaron bravos y nobles. Gordito, Vazquez y el debutante Gonzalito regular. Durante el lidio del último toro, los capitalistas se arrojaron al redondel, siendo cogido uno de los improvisados lidiadores por el bicho, que le inflirió una grave cornada de diez centímetros de extensión en la región inguinal.

Palma.—Los Torres regulares. Corchaito bien y Flores como los toros.

Barcelona.—El ganado de Carrquirri resultó bueno. Manolete no dió mas que estocadas pescueceras, y Pazos y Posadas, bajonazos y desprendidas. Bombita III bien en sus dos toros.

H. Bermudez

Madrid 17, á las 3'30 madrugada.

Manifestación

Dicen de Barcelona que los enemigos de la solidaridad organizaron una manifestación en la que figuraban mas de 400 personas y diversas banderas. Dirigiéronse á la montaña de Montjuich pronunciando furibundos discursos contra el catalanismo.

Á la cabeza de la manifestación figuraba un pendón ridiculizando la solidaridad.

El movimiento carlista

Las últimas noticias recibidas de Barcelona dicen que los rumores acerca del levantamiento carlista, motiváronlos la visita que durante la madrugada hizo al gobernador un caracterizado partidario de D. Carlos, confirmando que el movimiento lo habían preparado los bolisistas.

Averiguado que en una casa de la plaza de Marquillas se reunían algunos carlistas de acción, y que en dicha casa se habían entrado varios bultos, se practicó un reconocimiento, resultando que los bultos citados eran de ropa blanca, perteneciente al cabeçilla Guillermo Moore, el cual ha desaparecido con su familia.

El Correo Catalán, órgano de los carlistas, ha publicado un artículo burlándose de los rumores de agitación carlista, censurando á los republicanos.

ESTABLECIMIENTOS IMPORTANTES

L. CRUMIERE Sucesor de Raffi. Plaza Santa Catalina, 17 (esquina calle de Zaragoza). - VALENCIA

L' IDEAL Sombrillas y abanicos. - No comprar sin visitar esta casa. San Vicente núm. 2, Chaffán

Chocolates Viuda de R. COMOS Especialidad a la vainilla. SANTA CATALINA, 18

Bordones Onzadas y guitarras; exportación a provincias y Ultramar. - Andrés Marín, sucesor de Almonaci, Barcelona, 17

MAQUINAS USADAS PARA coser y hacer medias. Se componen, compran y cambian de todos los sistemas.

Hay que probar las PELADILLAS Elaboración especial de la casa MARTI Bajada de San Francisco, núm. 28

DIOS Biblioteca Teológica Popular Económica. Un tomo 75 céntimos. - Imp. Domenech, Mar, 65

Grandes talleres de mármoles S. ORTIZ Especialidad en Lápidas MIGUELETE, 3. - VALENCIA

Año Cristiano 15 tomos, 15 pesetas. Imprenta Domenech. - Mar, 65.

Torres Hermanos y Cia ZARAGOZA, 13 y 15 Especialidad en servicio para fondas y cafés en metal blanco y plateado. - Teléfono 63.

EUGENIO BURRIEL PLAZA DE LA REINA, 1 Dulces, bombones, y especialidad para el servicio de encargos. - Restaurant y helados. - Banquetes y «lunch».

Roma á la vista Cuentos del Júcar por D. José M. de la Torre Segunda edición, cuidadosamente corregida. - Precio una peseta.

LA TOS FERINA (Coqueluche) Sea cual fuere su intensidad y carácter se corrige y cura con el Jarabe pectoral antiséptico sedante y las Gotas Maravillosas del Dr. Greus

La Fosfatina del Dr. GREUS Alimento completo, nutrición de los niños, alimentación de las madres durante el periodo de la gestación, de las nodrizas, de los convalecientes, ancianos y debilitados.

Servicios de la Comp. Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de setiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor REINA MARIA CRISTINA

Línea de Nueva-York, Cuba y Méjico El día 26 de setiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor BUENOS AIRES

Línea de Venezuela-Colombia El día 11 de octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

Línea de Filipinas El día 1.º de setiembre saldrá de Liverpool el 10 de Valencia y el 15 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor C. LOPEZ y LOPEZ

Línea de Buenos-Aires El día 8 de octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor

Línea de Fernando-Póo El día 25 de setiembre saldrá de Barcelona, y el 30 de Cádiz, el vapor

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Línea de Fernando-Póo para Fernando-Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

AVISOS IMPORTANTES: Hechas en los fletes de exportación. - La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la L. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales. - La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestreos que se sean entregados, y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á los agentes en Valencia, Sres. TONO, RUIZ Y NEBOT calle del Mar, núm. 59, entrepuerto.

Academia de música LA MAS ANTIGUA DE VALENCIA Dirigida por D. MANUEL PENELLA

Unico profesor en esta provincia con título expedido por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. PLAZA DE RODRIGO BOTET, 3.º

Queda abierta la matrícula para ambos sexos en todas las asignaturas de música, inscribiéndose hasta el 30 de setiembre en el comercio de D. Luis Pena, San Vicente, núm. 93.

Clase gratuita de solfeo para niños, matriculándose en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento.

Para el comercio en general Depósito de precios y como de la importante casa BLONDIS KUSCH, á precios sin competencia.

Bajada San Francisco, 12, ferretería

1 2 3 4 5 Precio por 100 kilos: Núm. 1 pesetas... 75 Tomando menos cantidad aumenta el 5 por 100

Los encargos de fuera de la capital se servirán á correo segurado, mandando el importe anticipado con gastos de embalaje. El número 4 es del mismo tamaño que el 3, pero con dos agujeros rectos.

DEPILATORIO DE LOS ANGELES DESPUES ANTES se obtiene usando el. ¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!

ALQUILER En el Camino de la Soledad, frente á la Alameda, se alquila un espacioso local, propio para una gran industria ó almacenes; tiene habitación independiente para el encargado.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA

SANTAL MIDY Inofensivo, suprime el Copiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS

BUQUES

Compañía sevillana El vapor SAN JOSE saldrá el 17 del corriente, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Para Certe directo El vapor PALMA saldrá el día 18 del actual. Admiten carga y pasaje.

Servicio regular de vapores. Para GENOVA El vapor LUSITANIA cargará el día 20 del actual.

Para Londres y Amberes El vapor CONGO saldrá el 20 del actual.

Para LIVERPOOL El vapor MERVINIAN saldrá el día 21 del actual.

Para MANCHESTER El vapor MARTHA cargará el 21 del actual.

Compañía Real Holandesa. Servicio quincenal para Amsterdam y Rotterdam

Servicio de vapores especiales propios para transporte de fruta y vino.

Para Liverpool El vapor SOTO saldrá el 21 del actual.

Para Londres y Amberes El vapor CID saldrá el 22 del corriente.

NUEVA LINEA Para Alicante, Garrucha, Almería, Motril, Gibraltar, Canarias, Tánger, Casablanca, Mazagán, Saffi, y Mogador el vapor

Rioja saldrá el 18 del corriente. Moratín saldrá el 23 del corriente.

Compañía de Vapores Viñuesa de Sevilla. El vapor ARAGON saldrá el día 17 del actual, directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

El MANUEL ESPALU saldrá el 17 del corriente, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Se asegura las mercancías del riesgo marítimo por cuenta del Centro Catalán de aseguradores. Consignatarios: F. y M. Perera, Agentes: Carlos, Onapa, 25, Grao.

Comp. Transatlántica de Barcelona Servicio mensual á Canarias

El vapor correo Manuel L. Villaverde cargará y saldrá de este puerto fijo el día 18 del actual admitiendo carga y pasaje con destino á los puertos de Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma. También admite carga, con trasbordo en Cádiz, para Gibraltar.

Nota. - Solo se admitirán las notas de embarque hasta la víspera de salida del vapor. Para más informes dirigirse á los agentes en Valencia Sres. Tono, Ruiz y Nebot Calle del Mar, 59, entrepuerto.

Sociedad anónima de Navegación Transatlántica

Línea de las Antillas Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cárdenas, New-Orleans y Poncé. Saldrá el 20 de setiembre el vapor Miguel Gallart

Línea de la América del Sud Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe Saldrá de este puerto el 23 de setiembre el vapor José Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para Rio Janeiro y Santos. Informará su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Principe Alfonso, núm. 18, teléfono 217. - En el Grao, Viuda de Milara y Sanz, Contramuelle, 19.

LAS INTERNACIONALES OFICINAS MERCANTILES de enseñanza, ha trasladado su domicilio á la calle de la Congregación, entrada por la de San Balt, núm. 1. - Queda abierta la matrícula.

LA WESTERN Compañía inglesa de Seguros contra incendios y riesgos marítimos Fundada en 1851 OFICINAS PRINCIPALES TORONTO (CANADA) Y LONDRES BANQUEROS The Bank of Scotland, Londres ESTABLECIDA LEGALMENTE EN ESPAÑA

Capital pagado... 11.500.000 Fondos de reserva... 11.088.900 Total de garantías... 22.588.900 Primas cobradas, pesetas 22.880.000. Siniestros pagados, pesetas 269.020.450. SUCURSAL PARA ESPAÑA Y PORTUGAL Calle Mayor, núms. 7 y 9. - Madrid Director: Alfredo E. Villeshid SUB-DIRECTOR para VALENCIA Y CASTELLON J. Donato Serrano, plaza de Tetuán, núm. 18, Valencia Esta Compañía emite Pólizas de Seguros contra la pérdida de alquileres á los inquilinos durante la readecuación de las viviendas destruidas por el incendio.

Servicio semanal fijo entre VALENCIA y ORAN, con escala en Alicante El rápido vapor TINTORÉ Saldrá todos los lunes, admitiendo carga y pasajeros á fletes reducidos. Para más informes dirigirse á José Aguirre y Matiol, Pascual y Genis, 22, Valencia. - Caballero núm. 6, muelle, Grao.

Pérdida Anoche, desde la calle de Cerrejos, á la de los Angeles, por el Trench, Mercado, Calabazas y Jabonería Nueva, se perdió una manilla de bronce negra. Al que la presente en la casa núm. 8 de la calle de San Antonio, se le gratificará. 2

Mariano Gerardo Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, esq.º de la, Valencia. - Tel.º 410 Compra y venta de toda clase de valores del Estado y locales. - Cobro de Cupones y negociaciones de Letras sobre la plaza, Fontanilla y extranjero. - Intervención en las operaciones del Banco de España, Caja de Ahorros y demás establecimientos de crédito.

Se vende la espaciosa y magnífica VENTA denominada del Conde, con agua del río de los Santos, situada junto al pueblo de Alcañiz de Girona. - Dará razón Francisco Castell, plaza de la Figuereta, núm. 1, entrepuerto, izquierda, de nueve á una, Valencia. 1-10

DINERO económico en condiciones ventajosas. - Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permisos; también se da con hipotecas desde el 5 por ciento. Razón el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, 3.º puerta. 1-

DINERO á comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Bazón calle de Colón, 38, 4.º planta, derecha, de 10 á 1 y 3 á 4. 7

Ocasión Urge vender, y se dará con mucha economía, de un magnífico piano, un poco usado, cruzado, gran forma, máquina sistema norteamericano, con sus cuerdas y barra de descanzo de metal níquelado, voces potentes, mueble elegante. - Razón: Baja, núm. 56, portería. 5

Antigüedades y objetos de arte Se compran por todo en valor los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas, damascos bordados, encajes de hilo blanco, muebles, porcelanas y lieros. Plaza de Colado, 7, junto á la Lonja. 8

Informes: Pascual Roch Guitarrería, San Vicente, 146, Valencia